
啟德體育園昨天
分別在主場館、體藝

館及青年運動場舉行聯
合演練，63000人包括約

48000名公務員參與今次的測
試活動，是歷來規模最大的

一次演練。演練主要集中於觀眾
進出場館、場內演出、突發事件

處理等方面，取得不俗效果。現場
視察的香港特區政府政務司司長陳
國 基 在 演 練 後 表
示，此次測試的成
果令人滿意，八成
觀眾能夠在20分鐘
內離開。

大公報記者
朱家立（文、圖）、蔡文豪（圖）
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6.3萬人體育園演練
八成觀眾20分鐘離場

歷來最大規模 完成多項模擬測試

啟德測試

政務司司長陳國基、保安局局長鄧炳強、
文化體育及旅遊局局長羅淑佩、公務員事務局局
長楊何蓓茵、運輸及物流局局長陳美寶、警務處
副處長（行動）周一鳴等參與了這次演練的部署
和執行。

昨天演練共有逾六萬人參與，當中的焦點
便是能容納5萬觀眾的啟德主場館。

表演精彩 看得投入
昨晚6時，觀眾在警方的指示下，先於主場

館中央廣場接受初步安檢，旅客巴士上落客區的
市民則在地下停車場進行安檢。隨後，工作人員
在場館內的玻璃門再度檢票，之後市民便在指示
下步行前往各自的座位。入場完畢之後，主場館
首先安排本地女團為演出暖場，接着便是1小時
30分的紀律部隊聯合演出，包括來自警察音樂
會的演員為觀眾帶來兩場精彩的音樂演出。全場
觀眾在演出期間不斷拍掌歡呼，更有人手持熒光
棒吶喊助威，一度頗有正規演唱會之風。

除了演出之外，當局還舉行了模擬突發事
件的處理演練，包括觀眾持假票入場、應對醉酒
人士、調解觀眾爭執等事件，展示場館保安人員
解決不同爭端的方式。

在所有突發事件及演出完畢後，啟德主場
館於晚上9時30分開始離場演練。市民在工作人
員的帶領下，分別有序地前往公共交通區乘坐巴
士及的士離開，以及步行前往啟德站、宋皇臺站
搭乘港鐵。雖然主場館觀眾較多，但因實施人群
分批離開、道路分流等措施，故現場人群仍有序
離場，較少出現堵塞的情況。

值得一提的是，為模擬大型賽事散場現
況，港鐵於昨晚相應調整屯馬綫宋皇臺站和啟德
站的安排及列車服務，以方便觀眾往返會場。因
散場時人數眾多，當局及車站實施人群管理措
施，部分乘客需要額外等候時間，在站外輪候分
批進入車站。

第一階段：5萬人於晚上6時進入主場館

第二階段：晚上8時於主場館舉行紀律部隊音
樂大匯演，各紀律部隊樂隊將進行
歷時約1.5小時的聯合演出，其間
演練專責組會在場內模擬多個突發
事件

第三階段：晚上9時30分觀眾自然離場

溫女士、裴先生：
這次演練給我們最大的印象就

是啟德主場館非常之大，同時因為
我們坐在前排位置，所以覺得音
響、舞台的效果都不俗，但入場時
指示不夠清晰，找座位時花了不少
時間。另外，港鐵站距離主場館太
遠，指示亦不夠清晰，只能跟着人
流走過來。
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本地足球
乙組聯賽
15人欖球
國際邀請賽

籃球測試賽

演唱會測試

大專欖球
賽事

演唱會測試

場地

青年
運動場
青年
運動場

體藝館

體藝館

主場館

主場館

啟德體育園
去年至今各項測試

掃一掃有片睇

●6.3萬人參與演練，當中八成觀
眾可以在20分鐘內離開

●港鐵及巴士增加班次，大部分觀
眾抵達月台後就能登上首班列車

●演練突發事件，有助未來應對類
似情況

●場館內音響不足，較遠
觀眾未能清楚收聽

●進場館時指示不夠清晰

●場內飲食款式選擇不足

●手機信號欠佳
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昨晚測試演練優點／有待改善

自啟德體育園展開各項測試以來，昨天的測試
是歷來規模最大的一次，當局測試了主場館、體藝
館和青年運動場共3個場館，把人數測試提升至6萬

人以上。這次測試從最大規模的程度，演練啟德體育園承辦大
型活動的承受能力，為以後舉行大型活動提供了很好的參考實
例。

涉及的模擬演練場面較惹笑
雖然啟德體育園早前已經進行多次演練，但昨天的演練仍

然認真、嚴謹地進行，記者在現場看到包括突發情況的場景預
演，雖然這些包括遇到假門票、醉酒生事者等，涉及的模擬演
練場面較為惹笑，但 「養兵千日用在一朝」 ，這些演練大家還
是認真看待為佳。

本來，園方屢次呼籲大家不要將塑膠水樽帶到場地，但似
乎成效不彰，記者現場所見，仍然有不少參與演練的人士，把
水樽帶到現場，最終水樽吃了 「閉門羹」 而被拒諸門外。

啟德體育園主場館的首個大型體育賽事，如無意外將會是
今年3月底的香港國際七人欖球賽，預料屆時將有超過4萬名以
上的觀眾連續3天觀賽。包括樂隊Coldplay和歌星謝霆鋒、周杰
倫都將在主場館舉行演唱會，其中Coldplay和周杰倫的所有場次
門票皆已售罄，屆時啟德體育園的人流將迎來高峰。昨天的測
試便是一次預演。

更為難得的是，這次是同時3個場地一起測試，人潮更達至
6萬人以上，雖然香港在今年底的全運會應只會使用體藝館作為
劍擊比賽的場地，其餘兩個場地則不在計劃當中，但新落成的
啟德體育園，理應為舉辦世界級盛事做好準備。

昨天是主場館首度有近五萬觀眾入座，雖然表演未屬正式
一流的節目，但現場觀眾都看得十分愉快，大家都隨着表演者
的樂曲享受相當壯觀的氣氛。可以預期，無論在開幕儀式抑或
未來的精彩節目，將會聽到市民沸騰鼎盛的歡呼聲，當中包括3
月的啟用儀式、3月初在體藝館舉行的世界桌球格蘭披治賽、3
月底的國際七人欖球賽等。2025年，將會是香港文體旅遊步向
新紀元的一年。 大公報記者張銳
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【大公報訊】記者朱家立報
道：政務司司長陳國基昨晚於啟德
體育園視察演練後表示滿意測試結
果，此次順利完成63000人同時散
場的壓力測試，將來最高也只有
50000人散場，那應該很安全。

陳國基表示，此次演練達到測
試目標，接下來還會繼續進行各種
測試賽。

他說： 「啟德體育園今次演練
達到測試目標，整體運作非常順
暢。政府曾為啟德體育園安排多場
不同規模的演練和測試賽，今次則
是整個體育園最大的散場壓力測
試。我們採取 『底線思維』 以確保

最高安全系數，啟德體育園將來預
計最高會有5萬人同時散場，所以
不會有問題。」

據悉，啟德體育園3月1日會正
式開幕。陳國基說： 「第一，我們
還有很多次測試賽、測試活動要
做，在我們未完成所有測試前，我
們都不能夠落實哪一日正式開幕。
當然我們做好後，經過優化，有信
心時，我們會盡快宣布正式開幕的
日期。」

陳國基並希望參與演練的觀眾
積極填寫調查問卷，並且期望各個
相關單位繼續通力合作，做好未來
啟德體育園的運作。

將來上限五萬人散場更安全

啟德體育園
昨天測試分3個階段

市民有Say

吳女士：
我覺得主場館內部空間非常

大，洗手間、燈光等設施亦甚佳，
但如果坐得遠一些，音響效果便一
般，網絡方面則不算太流暢。另
外，交通仍是不太方便，要從車站
走十多分鐘才能到達。總體來說，
新場館還是給我不俗的印象，但某
些地方還需要進一步改善。

▲陳國基（左三）主持測試後的記者會。

▲水樽不能帶入場館，觀眾唯有放在場外的置物架上。

◀啟德體育園昨晚人山人海。

▲主場館內氣氛熾熱。
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◀應對醉酒生事者亦
是演練的一個環節。

▼主場館座無虛席。


